
_ Protokoll der Jahreshauptversammlung des Wilstedter Sportvereins von 1958 e.V. 
vom 28.04.2023, um 19:30 Uhr im Raum Tangstedt 

_____________________________________________________________________ 
 
 

Vorstand  Name  Geschäftsstelle  Weitere Vereinsdaten  
1. Vorsitzender: Stefan Kießwetter Weg am Sportplatz 15, 22889 Tangstedt Bank: Sparkasse Holstein 
2. Vorsitzende: Ines Lüth Tel. 04109 / 2134118 BIC /IBAN: NOLADE21HOL / DE35 2135 2240 0210 0011 29 
Kassenwart: Volker Rohlfing Email:    geschaeftsstelle@wsv-tangstedt.de Umsatzsteuer Id-Nr.: DE 274135256 
  Internet: www.wsv-tangstedt.de Vereinsregister: VR 143 NO 

 

Wilstedter Sportverein von 1958 e.V. 
Teilnehmer:  Es sind 37 stimmberechtigte Mitglieder und 5 Gäste anwesend.  

 
Die Tagesordnung beinhaltet folgende Punkte: 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1  Begrüßung 
TOP 2   Grußworte und Ehrungen 
TOP 3  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Zahl der stimmberechtigten 

Teilnehmer 
TOP 4  Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung  

vom 20. Mai 2022 (siehe www.wsv-tangstedt.de)  
TOP 5  Tätigkeitsberichte 

– des Vorstandes 
– der Spartenleiter/innen 

TOP 6  Bericht des Kassenwartes 
TOP 7  Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Kassenwartes 
TOP 8  Entlastung des Vorstandes 
TOP 9  Haushaltsplan 2023 
TOP 10 Anträge 

- Anträge zur Mitgliederversammlung können nur abgestimmt werden, wenn diese 
mindestens acht Tage vor der Versammlung bei den Vorsitzenden des Wilstedter 
Sportvereins eingegangen sind. 

TOP 11 Erforderliche Neuwahlen: 
a. eine/n 2. Vorsitzende/-en  
b. eine/n Schriftführerin/-er 
c. eine/n Beisitzerin/-er 
d. eine/n Ältestenrätin/-rat 
e. zwei Kassenprüfer/-innen 
f. eine/n Wirtschaftsbeirätin/-rat 
g. einen Sportwart Fußball (nachträglich aufgenommen) 

TOP 12 Bestätigung der Spartenleiter/-innen und deren Stellvertreter/-innen 
TOP 13 Verschiedenes 
 
 
TOP 1 Begrüßung 
19:30 Uhr: Stefan eröffnet die Sitzung und begrüßt die Runde.  
Es sind zunächst 40 Teilnehmer anwesend, davon sind 35 stimmberechtigte Mitlieder. Später 
kommen noch 2 stimmberechtigte Mitglieder hinzu. 
Stefan begrüßt alle anwesenden Mitglieder, den Bürgermeister als Gast und alle weiteren Gäste. 
 
 
TOP 2 Grußworte und Ehrungen 
Herr Lamp bekommt das Wort, bedankt sich für die Einladung und bedankt sich bei dem 
Sportverein. Er betont, dass der WSV Tangstedt eine wichtige Säule im Bereich Gesundheits- und 
Sozialarbeit ist. Ohne den Sportverein und dessen Angebote würde die Gemeinde sehr traurig 
aussehen. Seitdem die Vertragsverhandlungen abgeschlossen sind, haben wir uns wieder in 
ruhigeres Fahrwasser begeben. Seitdem der Vorsitz bei Stefan liegt, läuft die Zusammenarbeit sehr 
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gut. Der Gemeinderat unterstützt den Sportverein. Die Politik sieht den Verein nicht nur als 
„Geldforderer“. Zum Schluss weist Herr Lamp noch auf den neuen Pächter der Gaststätte hin und 
bittet darum, das Angebot dort zu nutzen, um das junge Paar zu unterstützen. Inzwischen ist es auch 
möglich, mit Karte zu zahlen.   
 
Stefan verliest die Grußworte von Michael Hilker vom Förderverein: 
Grußworte Michael Hilker, 1. Vorsitzender Förderverein Tangstedter Sportvereine 1991 e.V. 
 
Ich kann heute leider nicht persönlich der Mitgliederversammlung des WSV Tangstedt beiwohnen 
und möchte deshalb auf diesem Wege ein paar Grußworte des Fördervereins der Tangstedter 
Sportvereine an die heutige Versammlung richten. 
Auch im abgelaufenen Jahr konnten wir durch zahlreiche Spenden einen Teil dieser Einnahmen 
dem WSV zukommen lassen. 
Der Förderverein freut sich über weitere Mitglieder, damit wir auch weiterhin den Sport in 
Tangstedt unterstützen können. 
Ich wünsche Ihnen heute einen guten Verlauf der heutigen Versammlung und bleiben Sie 
sportlich. 
Viele Grüße 
Michael Hilker 
 
Traute übernimmt die Ehrungen 
25 Jahre Heino Büchner, Wilfried Peters, Peter Sum 
35 Jahre Sonja Döring, Hans Werner Jürgens 
40 Jahre Rudolph Körner 
50 Jahre Walter Langenohl, Heike Maack, Heinz- Peter Maier, Margot Schlawginski 
 
Es sind nicht alle Jubilare anwesend, aber diejenigen, die zur Versammlung erschienen sind, 
erhalten vor Ort ein Präsent und unsere Glückwünsche überreicht. 
 
Alfred Schmücker spricht für den Ältestenrat und möchte dem Vorstand mitteilen, dass der 
Ältestenrat sich mit der Satzung beschäftigt hat und einige Patzer entdeckt hätte. Alfred empfiehlt 
dem Vorstand, sich mit der Satzung zu beschäftigen und sie grundlegend zu ändern. Der Ältestenrat 
ist gerne bereit, dabei zu unterstützen.  
Akut ist aber, dass seit einiger Zeit der Posten des Sportwart Fußball nicht besetzt ist. In der Satzung 
ist zwar nur ein Sportwart (allgemein) vorgesehen und dieser Posten ist durch Birgitt Schröder 
besetzt, aber da wir seit 8 Jahren einen Sportwart Fußball separat wählen, sei dies Gewohnheitsrecht 
geworden. Diesen Punkt sollten wir angehen, denn aus der Mitgliedschaft ist dazu der Antrag an 
den Ältestenrat herangetragen worden. Unter TOP 11 Neuwahlen sollten wir nachträglich die 
Neuwahl eines Sportwart Fußball aufnehmen.  
 
Tatsächlich haben Stefan, Volker und Ines sich zu eben diesem Punkt in der vergangenen Woche 
bereits Gedanken gemacht und sie waren zu dem Schluss gekommen, da die Satzung nicht explizit 
einen Sportwart Fußball vorsehe, könne das Vorhaben, Meinungen und Stimmen aus der Sparte 
Fußball in den Vorstandssitzungen dabei zu haben, auch nachträglich angegangen werden.  Wir 
hätten uns konkret Christoph Möhring als Sportwart Fußball gewünscht und wollten aber den 
Jugendfußball nicht mit dem Herrenfußball über einen Kamm scheren und daher zudem Marco 
Obertop auch mit uns Boot holen. 
 
Die Versammlung beschließt, die Tagesordnung um den Punkt TOP 11 g) „Wahl Sportwart Fußball 
für 1 Jahr“ zu ergänzen. Der letzte Sportwart Fußball ist aus persönlichen Gründen vorzeitig 
ausgeschieden und nicht kommissarisch neu besetzt worden.  
Die Abstimmung ergibt: keine Gegenstimmen.  33 Fürstimmen. 4 Enthaltungen 
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Christoph Möhring muss leider vorzeitig die Versammlung verlassen, aber er erklärt sich bereit, 
sich zur Wahl zu stellen für den Sportwart Fußball. 
 
Die Versammlung erhebt sich für eine Schweigeminute, um den Verstorbenen zu gedenken. 
 
Stefan bietet sich als Versammlungsleiter ein, dazu gibt es keine Einwände. 
 
 
TOP 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Zahl der stimmberechtigten 
Teilnehmer 
Es sind 42 Personen anwesend. Darunter sind 5 Gäste, somit sind wir 37 stimmberechtigte 
Mitglieder  
Wir haben die Einladung veröffentlicht in den Tangstedter Seiten, wir haben sie per E-Mail 
verschickt, sowie auf unserer Website veröffentlicht. 
Wir stellen fest, die Versammlung wurde ordnungsgemäß einberufen. 
 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung  
vom 20. Mai 2022 (siehe www.wsv-tangstedt.de)  
Stefan fragt, ob es Anmerkungen oder Einwände zum Protokoll gibt. Die gibt es nicht, somit wird 
das Protokoll einstimmig angenommen. 
 
TOP 5 Tätigkeitsberichte  

a. des Vorstandes 
 
Stefan stellt fest, dass wir uns zur ersten Mitgliederversammlung treffen, seitdem wir den 
Generationenwechsel vollzogen haben. Wir haben viel gelernt und werden sicher weiterhin noch 
viel lernen müssen. Insgesamt funktioniert es sehr gut. Wir drei arbeiten konstruktiv zusammen und 
ergänzen uns sehr gut. 
Wirt haben eine Idee, als was wir den Verein sehen und weiterentwickeln wollen.  
Viele Mitglieder kennen die Diskussionen der letzten Jahre speziell zum Thema Fußball. Auch bei 
den ersten Herren findet nun ein stückweit ein Generationenwechsel statt. Die erste Herren 
Mannschaft ist nicht ein Verein im WSV Tangstedt, sondern die Jungs sind ein integraler 
Bestandteil des Vereins. Wir sind uns einig, dass wir die Ziele gemeinsam realisieren wollen. 
Sicherlich werden die Interessen unserer Ligamannschaft nicht immer mit den Interessen des 
Breitensportteils des Vereins übereinstimmen, aber wir sind bestrebt, gemeinsam Kompromisse zu 
erarbeiten, um gemeinsam weiter nach vorne gehen zu können.  
Uns als Vorstand ist es sehr wichtig, das mal zu sagen. 
 
Zusammenarbeit mit der Gemeinde: 
Wir haben ein gutes Gefühl in der Gemeinde was zu machen. Relativ kurz nach der letzten 
Mitgliederversammlung haben wir uns bei der einen oder anderen Fraktion vorgestellt und über 
unsere Ideen und Pläne einen Austausch gehabt. Wir haben das Gefühl, eine solide, positive Basis 
zu haben. Wir merken, dass wir Unterstützung bekommen. Es geht uns nicht nur darum Geld zu 
bekommen, sondern auch unsere Idee hinter unseren Forderungen zu vermitteln, um Überzeugung 
zu schaffen für das, was wir hier tun. Quasi einen Schulterschluss zu erreichen. 
Bei Förderanträgen unterstützt uns das Amt sehr unkompliziert.  
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Website / Homepage: 
Wir haben vor ca. 3 Jahren unsere Website neugestaltet und sind aber inzwischen trotzdem an einem 
Punkt angelangt, dass wir feststellen, dass unser Internetauftritt nicht zeitgemäß und nicht 
übersichtlich ist. Die Idee ist, die Seite komplett neu aufzuziehen und auch bessere Erreichbarkeit 
zu schaffen, indem wir E-Mail-Adressen generieren mit der Domain @wsv-tangstedt.de. Dazu ist 
uns aus der Fußballelternschaft Hilfe angeboten worden, die wir gerne annehmen.  
 
Investitionen:  
Wir haben viel auf dem Sportplatz investiert. Die Flutlichtanlage wurde bereits grundlegend 
erneuert. Als nächstes wird die Tartanbahn und -fläche, die sehr marode geworden ist, ausgetauscht. 
Es gab Donnerstag, also einen Tag zuvor, eine Begehung mit dem Amt und der Firma, die die 
Maßnahmen umsetzen wird. Es wird von einer Dauer ca. 3 Wochen ausgegangen und man ist 
übereingekommen, um den Trainingsbetrieb nicht unnötig einzuschränken, dies in den 
Sommerferien (17.07.- 26.08.2023) zu tun. 
 
Weiterhin sind neue Unterstände für die Fußballkinder platziert worden. Ebenso wurden neue Tore 
und neue Netze angeschafft. 
 
Wir planen nun den oberen Platz durch einen Kunstrasenplatz zu ersetzen. Wir haben dazu 
Förderanträge gestellt und bereits erste Angebote erhalten. Wir haben zu Coronazeiten gesehen, wie 
wichtig es ist, außerhalb von Räumlichkeiten Sportangebote zu schaffen und so ist der Sportplatz 
auch durch andere Sparten als Fußball in die Nutzung gekommen. Auch die VHS nutzt in der 
warmen Jahreszeit die Tartanfläche für Outdoor-Kurse. Auffällig war und ist aber auch, dass wir 
ein Platzproblem haben, wenn die Witterung nicht mitspielt und die Plätze nicht genutzt werden 
können. Zeitweilig kann in der kalten Jahreszeit kein Training stattfinden und ein Ausweichen in 
die Turnhalle ist nicht adäquat möglich, weil es außer an Wochenenden quasi keine freien Zeiten 
gibt. 
Wir gehen derzeit davon aus, dass wir die Maßnahme schneller realisieren können, als wir es uns 
erträumt haben. Die Gemeinde hat die Gelder bereits bereitgestellt. Gemeinsam mit Sponsoren und 
dem Förderverein können wir finanziell den Kunstrasenplatz realisieren. 
 
Corona Pandemie:  
Die letzten Maßnahmen sind ausgelaufen. Wir alle haben darunter gelitten, dass die Turnhalle von 
der Gemeindevertretung belegt war. Als Dankeschön haben wir gemeinsam mit der Schule Geräte 
aussuchen und bestellen können 
 
Jugendarbeit: 
Raphael unser Jugendwart ist heute nicht anwesend. Er arbeitet im Jugendzentrum und in der NBGS 
(Neue Betreute Grundschule). Unsere Idee war es, das Jugendzentrum und den Sportverein 
miteinander zu verknüpfen. Dies Läuft noch etwas schwierig an, aber wir wollen da am Ball bleiben, 
um die Begegnungsmöglichkeiten zu erhöhen.  
 
Die andere Facette ist, dass wir in den Sparten viel Jugendarbeit leisten. 
 
Veranstaltungen: 
Unser inklusives Sportfest hat seit September 2021 bereits zweimal stattgefunden. Mit sehr großem 
Erfolg. Am 21.09. findet das Fest dieses Jahr zum dritten Mal statt. Diesmal sollen auch die Eltern 
mit in Bewegung kommen. 
 
Das KSV- Seniorentreffen war am 14. März im Clubhaus in Wilstedt. Der Vorstand war dabei mit 
anwesend und wir haben für uns sehr viel mitgenommen. Auch wenn wir viel Jugendarbeit machen, 
wollen wir die Senioren besser mit integrieren.  
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Zukünftig sollten wir auch den Ältestenrat im Führungsteam mit einbeziehen. 
 
Das Fußball- Hallenturnier de E- Jugend hat sehr erfolgreich stattgefunden 
 
Ein Dartturnier für Erwachsene ist für November / Dezember geplant. Und wir haben mit den 
Spartenleitern darüber gesprochen, welche Events wir zusätzlich zu unserem fest bestehenden 
Sportangebot außerdem ins Leben rufen können. 
 
Wir beabsichtigen die Ligamannschaft Spiele mehr mit den Jugendspielen zu verknüpfen, um noch 
mehr Leben auf den Sportplatz zu bekommen.  
 
Den Sportabzeichen Tag wollen wir dieses Jahr ein bisschen besser bewerben. 
 
Auch im Bereich Judo finden wieder größere Veranstaltungen statt. Sowohl bei uns in der Turnhalle 
als auch in Kooperation mit dem SCN in der Moorbekhalle. 
 
Bürger Natur Park. 
Die Idee, die wir als Sportverein hatten, im Park in Tangstedt Sportgeräte aufzustellen, ist noch 
nicht vom Tisch. Wir brauchen die Genehmigung seitens der Gemeinde. Nun soll der Bürgerpark 
in der Gesamtheit überplant werden. Auch andere Bürger haben Ideen eingebracht und alles soll 
Berücksichtigung finden. Der Bauausschuss beschäftigt sich damit. Ein Planer soll beauftragt 
werden.  
Wir stellen uns Sportgeräte vor, die generationenübergreifend genutzt werden können. Die 
Einweisung für die Nutzung würde der Sportverein übernehmen.  
 
Stiftungen, Förderungen, Spenden und Sponsoren 
Dies sind die 4 Bausteine, mit denen der Sportverein die Investitionen voranbringt. Sponsoren sind 
in einer großen Zahl ortsansässige Unternehmen. Gleiches gilt für die Spender.  
Förderungen erhalten wir neben der Kommune auch vom Landessportbund. Es gibt auch immer 
wieder Fördertöpfe aus dem Land bzw. dem Bund. Häufig ist die Bedienung der online Portale recht 
umständlich, doch hat die Bewerbung auf Fördergelder zum Erfolg geführt.  
Die Stiftung ist ein weiterer Baustein. Von den Mitgliedsbeiträgen wird vierteljährlich ein gewisser 
Beitrag in die Stiftung eingezahlt. Vor einiger Zeit haben wir einen Maulwurfsschutz auf dem 
unteren Rasen eingebaut. 
Auch der Bus ist über die Gelder der Stiftung angeschafft worden. Zum Teil mit Zuschuss zum Teil 
mit Darlehen. 
 
 
Zukünftige Ausrichtung des WSV 
Die Tischtennis- Sparte hat sich aufgelöst. Unsere letzte verbliebene Handballmannschaft ist durch 
den Verlust an Spielerinnen und Spielern nicht mehr spielfähig. Wir stellen uns auch die Frage, wie 
wir weiterhin attraktiv sein können. Für Basketball gab es mal das Angebot eines Trainers, eine 
Gruppe ins Leben zu rufen. Dies scheiterte an den fehlenden Hallenzeiten. 
Ggf. kooperieren wir auch mit anderen Vereinen ähnlich wie bei der Leichtathletik mit der LG 
Alsternord.  
Wir haben sehr viel Aktivität im Bereich Kinderturnen von 1-12 Jahren und ebenso im Fußball und 
verstärken unser Angebot, wenn wir die Möglichkeit dazu haben, um die Nachfrage zu decken.  
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b. der Spartenleiter/innen 
Wir beschließen die Spartenberichte nicht zu verlesen, sondern leigliche ins Protokoll 
aufzunehmen. 
 
Spartenbericht Volleyball 2022/2023 
Die Volleyballsparte hat die letzten Jahre, trotz der Einschränkungen durch Corona, gut 
überstanden. 
Anders als bei anderen Volleyballsparten im Umfeld, können wir sogar einen kleinen Zuwachs an 
Mitspielern verzeichnen. 
Wir versuchen in unserer Trainingszeit allen Leistungs- und Altersklassen ein ansprechendes 
Training anzubieten. 
Im Sommer nutzen wir bei jeder Gelegenheit die Beachanlage an der Eichholzkoppel.  
Das ist eine willkommene Abwechslung an der frischen Luft zu trainieren, statt in der stickigen 
Halle zu schwitzen. 
 
Spartenbericht Fußball 2022/2023 
Wir sind zu Beginn der Saison sehr gut gestartet und haben mit konstant guter Leistung 
überzeugen können. Im weiteren Saisonverlauf haben wir leider den Fokus verloren und bereits 
zum Ende der Hinrunde Federn gelassen. Die Kadergröße gepaart mit unseren vielen Ausfällen in 
der Rückrunde haben uns dann einen Strich durch die Rechnung gemacht und wir sind die letzten 
Wochen auf dem Zahnfleisch gegangen. 
  
Das zeigte sich dann auch in den individuellen Fehlern, die wir immer häufiger gemacht haben. 
Daher können wir sagen, dass wir unsere gesteckten Ziele nicht erreicht haben. 
Das Ganze wirft uns aber nicht um, denn das ausschlaggebende ist, dass der Verein uns Vertrauen 
schenkt und weiterhin in Ruhe arbeiten lässt. 
  
Um uns nicht in einen ähnlichen personellen Engpass zu bringen, planen wir den Kader in dieser 
Saison größer als zuvor. Das ist erst einmal das, was wir bereits planerisch besser machen wollen. 
Ansonsten gilt es mehr Konstanz über die Saison hinweg zu zeigen. Von den Jungs erwarten wir 
neben einer spielerischen Weiterentwicklung auch eine persönliche Weiterentwicklung. Den Weg 
mit jungen Spielern gehen wir weiterhin mit Überzeugung, wollen aber auch dass sie den nächsten 
Schritt in ihrer Entwicklung machen. 
 
 
Spartenbericht Jugendfußball 2022/2023 
Der Jugendfußball hat auch in diesem Jahr wieder einige neue Mitglieder begrüßen können. 
Besonders in den unteren Jahrgängen des Kindergartenfußballs, der G-Jugend und der -F Jugend 
gab es einige Neumitglieder. 
Für den Fußball, hauptsächlich dem Jugendfußball wurden einige Neuanschaffungen getätigt, wie 
z.B. eine Anzahl an Minitoren um der neuen Spielform der G und F-Jugend gerecht zu werden. 
Sehr positiv zu erwähnen ist die Anschaffung von Winterjacken, Regenjacken, Hoodies und 
Trainingsbekleidung für die Kinder. Es ist schön zu sehen, dass die Kids diese Kleidung voller Stolz 
auch in Ihrer Freizeit tragen! 
 
Spartenbericht Badminton 2022/2023 
Gerd möchte sich die Gelegenheit nicht nehmen lassen, seinen Bericht vorzutragen.  
 
Badminton ist jetzt wieder in einer besseren Lage. Die Hallenzeiten vom Tischtennis sind dem 
Badminton zugekommen. Die Sparte ist jetzt auf Expansion. Gerd bedankt sich bei der 
Geschäftsstelle für die gute Zusammenarbeit. Die Sparte ist zufrieden im WSV und möchte dem 
Verein erhalten bleiben. 
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Wir hatten viele Mitglieder durch Corona verloren. Jetzt ist sowohl bei den 
Kindern und Jugendlichen als auch bei den Erwachsenen wieder ein Zuwachs zu verzeichnen. Es 
gab dazu zum einen Werbung in den Tangstedter Seiten und bei den Kindern funktioniert die 
Mund-zu-Mund-Propaganda recht gut. Die neue Trainingszeit, die vom Tischtennis übernommen 
wurde, wird hauptsächlich von den neuen Mitsielern genutzt. Etwa 6-8 Spieler sind dienstags von 
20-22 Uhr in der Halle. Einige Spieler nutzen aber auch beide Trainingstage. 
 
Es gibt momentan Überlegungen wieder Mannschaften für Punktspiele zu melden. Außerdem gibt 
es Gespräche mit umliegenden Vereinen in einer Hobbyliga zu spielen. 
Momentan trainieren 18-20 Kinder und Jugendliche gemeinsam. 
Es soll auch wieder wie vor Corona üblich, ein Fun Turnier organisiert werden. 
 
 
Spartenbericht Kinderturnen 2022/2023 
 
Wir haben ungebremst eine sehr starke Nachfrage.  
 
Im Augenblick bieten wir jeweils Montag und Mittwoch insgesamt 3 Stunden Eltern- Kind- 
Turnen (ca 1-3 Jahre) an, ebenso 3 Stunden Kleinkindturnen (ca. 3-5 Jahre), 1 Stunde 
Kinderturnen (Grundschulkinder) und 1 Stunde Geräteturnen für Grundschulkinder. Außerdem 
haben wir die inklusive Sportgruppe einmal die Woche und seit einem Jahr gibt es eine Stunde 
„Gedichte für Wichte“ für die Kleinsten. 
Das Eltern- Kind- Turnen und das Kleinkindturnen finden jeweils in geteilter Halle statt. 
 
Innerhalb einer Woche turnen mit uns bestimmt 150 Kinder durch die Turnhalle und die Aula. 
Bei den Übungsleitern hat sich im vergangenen Jahr wieder einiges verändert. Gerade beim 
Eltern- Kind- Turnen haben wir klassisch Mütter, die die ÜL übernehmen und wenn die Kinder zu 
alt für die Gruppe werden, scheiden sie häufig aus.  
Auch unsere Anja, die viele Jahre montags mit den Grundschulkindern geturnt ist, hat uns zu 
Beginn des Jahres verlassen, da sie nach Bornholm ausgewandert ist.   
 
Wir haben in neue Geräte investiert und uns weitergebildet. Ines hat ihre ÜL- C- Lizenz im 
Bereich Kinderturnen abgeschlossen und Ilze ist beschäftigt mit der Geräteturnen C- Lizenz. 
 
Im Winter haben wir an zwei Samstagen Aktionsnachmittage in der Turnhalle angeboten. 
Abenteuerturnen und Hobby Horsing sind sehr gut angekommen und angenommen worden. Es ist 
geplant, dies in der „kalten Jahreszeit“ zu wiederholen. 
 
Außerdem haben wir mit dem Kleinkindturnen das Mini- Sportabzeichen gemacht. 
 
Letztes Jahr gab es mittwochs noch Ausfälle durch Belegung der Turnhalle mit der 
Gemeindeversammlung. Dieses Jahr ist die Turnhalle wieder nur dem Sport zugeteilt. 
 
Sport Spiel Spaß inklusiv 
Eine inklusive Sportgruppe für Kinder ab 6 Jahren, bis ca. 13 Jahren. 2 der teilnehmenden Kinder 
sind Autisten. Ca. 10 Kinder sind in der Regel anwesend. Es müsste vielleicht irgendwann eine 
Gruppe für Kinder ab 13 Jahren angeboten werden. 
Gaby Rademann hilft in der Gruppe. Sie jobbt in einem Wohnheim für Autisten.  Hier wurde 
Interesse bekundet, eine Gruppe für Erwachsene anzubieten-> vielleicht könnte hier eine der 
Handballzeiten übernommen werden? 
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Spartenbericht Leichtathletik 2022/2023 
• Die älteren Kinder (ab 10 Jahren) trainieren bei Arne oder in den Gruppen in Norderstedt 

und starten auf Wettkämpfen bis auf Norddeutscher Ebene.  
 
 

• Kinderleichtathletik 
- seit Oktober 2022 habe ich zwei Co-Trainerinnen aus der Leichtathletikjugend an meiner Seite, 
Charlotte Quade und Greta Grosze. Sie unterstützen mich großartig und haben Spaß mit der 
großen Kindergruppe, so wie ich. 
- wir verzeichnen weiterhin einen großen Zulauf an Kindern (Warteliste) 
- auch in diesem Jahr mache ich mit den Kindern wieder das Deutsche Sportabzeichen. Letztes 
Jahr haben etwas mehr als 20 Kids das DSA bekommen; einigen Kindern fehlt für das DSA der 
Schwimmnachweis, aber es belegen glücklicherweise immer mehr Kinder einen Schwimmkurs, so 
dass diese dann auch das DSA bekommen. 
- in diesem Jahr haben wir bereits an zwei Hallenwettkämpfen und unserem Sportfest Jüngster 
Nachwuchs, welches die LG Alsternord ausrichtet, teilgenommen. Insbesondere beim Sportfest 
waren die Tangstedter Athleten sehr erfolgreich 
- ich mache in diesem Jahr den Lehrgang zum Erwerb der C-Lizenz in der Leichtathletik 
 
Die Sparte freut sich sehr, dass die Tartanfläche dieses Jahr erneuert wird. 
Spartenbericht Turnen / Damengymnastik 2022/2023: 
Birgitt leitet montags die Bauch- Beine- Po- Gruppe von Helen und mittwochs in der Aula den 
Seniorensport. 
Helen hat zur Freude aller nach ihrer Erkrankung vor einem Jahr nun mittwochs schon wieder 
langsam die Step- Aerobic Gruppe begonnen zu übernehmen. 
Zumba Fitness mittwochs mit Hanna läuft gut. Es kommen immer mal wieder neue 
Teilnehmerinnen dazu. Auf der Liste stehen über 20 Teilnehmerinnen und bis zu 15 sind 
wöchentlich da.  
STRONG by Zumba mit Ines hat etwa 30 Teilnehmerinnen auf der Liste. Es gibt drei Kurse in der 
Woche und im Schnitt sind etwa 6 Teilnehmerinnen in den letzten Monaten bei jedem Termin 
dabei gewesen. Am besten wird der Montag angenommen, da sind wir auch mal 10.  
Wir sind das ganze Jahr über draußen gewesen, nur mittwochs die Stunde haben wir von 
November mit Mitte März in der Aula abgehalten. 
 
Traute bedankt sich bei ihren ÜL Birgitt und Ines und übergibt ihnen eine Rose.  
 
Spartenbericht Judo 2022/2023: 
Es gab einige Abgänge bei den Gruppen. Viele Verletzte. Die Kinder scheinen nicht mehr so 
leistungsbereit zu sein. Der harte Kern ist noch immer dabei.  
Die Judosparte möchte gerne den Standort wechseln. In Zukunft keine Trainingszeit mehr in Rade 
anbieten, sondern nur noch in Tangstedt. Es gibt auch bereits eine Kooperation mit dem 1. SCN. 
 
Kim und Fabi überlegen BJJ anzubieten.  
Anmerkung: Das BJJ = Brasilianische Jiu-Jitsu ist eine Abwandlung und Weiterentwicklung der 
japanischen Kampfkunst Judo und Jiu Jitsu, die den Schwerpunkt auf Bodenkampf legt, wobei im 
Training zusätzlich Wurftechniken aus dem Stand unterrichtet werden.  
Ähnlich wie Judo, nur noch etwas mehr Freiheit was die Technik anbelangt. Nicht das klassische 
Gürtelprinzip, sondern man muss eine gewisse Anzahl Kämpfe hinter sich gebracht haben. Judo 
und BJJ kann sehr gut zusammen trainiert werden. Viele vom Judo wechseln, weil das Regelwerk 
teilweise stark überarbeitet wurde.  
Wir sollten unser Angebot auf der Website auch neu formulieren. Ggf. bieten wir ein 
Selbstverteidigungstraining an, welches parallel zu Judo läuft.  
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Auch ein abgeschlossener Kurs für Erwachsene, für den man eine 10er Karte erwerben könnte, 
käme in Frage. 
 
Spartenbericht Handball 2022/2023: 
Die A-Jugend wird sich auflösen. Es sind nur noch 5 Spieler übrig. Die letzten Punktspiele finden 
nur noch in Unterzahl statt. Freundlicherweise haben sich die Gegner bereit erklärt, ebenfalls in 
Unterzahl zu spielen. Die übrig gebliebenen Spieler haben sich mit Nahe zusammengetan und 
werden dort fortan spielen. Ina und Sven stehen nicht mehr als Spartenleiter zur Verfügung. 
Die gemischte Handballmannschaft (Mittwoch ab 20:30 Uhr Turnhalle) existiert aber weiterhin 
 
 
TOP 6  
Volker Rohlfing erläutert folgende Punkte: 
 

- Jahresabschlussbilanz: 
Gelder waren durch Corona in der Kasse übriggeblieben. Die ÜL- Entgelte und Kosten für Strom 
und Wasser laufen nun fleißig wieder ab.  
 

- Gewinn und Verlustrechnung 
Wir haben durch einen Zuwachs an Mitgliedern höhere Mitgliedsbeiträge erwirtschaften können 
 
Die Kosten ziehen 2022 wieder an, weil der Sportbetrieb wieder in vollem Umfang laufen konnte 
 
Anlagenspiegel 

- Mitgliederentwicklung  
- Kinderturnen: 324 Kinder und 87 Erwachsene 
- Fußball: 171 Kinder und 92 Erwachsene  
- Tolle Entwicklung 

 
- Stiftungsvermögen Übersicht 

Die Stiftung existiert nun seit 15 Jahren. Der geplante Kunstrasenplatz wird 600 TSD Euro kosten. 
Kommune, Land und Bund beteiligen sich an den Kosten. 20% bleiben für uns am Ende davon. 
10% wollen wir über Beitrittsgelder, Mitgliedsbeiträge und Sponsoren finanzieren. 

 
 
TOP 7 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Kassenwartes 
Frauke und Benjamin haben am 08. März die Kasse geprüft. Volker legte alle Unterlagen vor. Es 
konnten lückenlos alle Unterlagen präsentiert werden und alle Fragen beantwortet wurden 
beantwortet. Es war alles sehr übersichtlich. Frauke beantragt, den Kassenwart zu entlasten. Dies 
wird von der Versammlung einstimmig angekommen. 
 
TOP 8 Entlastung des Vorstandes 
Frauke stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. Dies wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 9 Haushaltsplan 2023 
Volker erläutert, dass er versucht den Haushaltsplan abzuleiten aus den Ausgaben der vorherigen 
Jahre. Nun warten wir noch auf die Nebenkostenabrechnung aus dem Jahr 2021. Da insbesondre 
Strom teurer geworden ist, fiel die Planung für 2023 nicht ganz leicht. 
Für die Fußballsparte sind die Kosten etwas niedriger angesetzt in Hinblick auf die Investition 
Kunstrasen. 
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Wilstedter Sportverein von 1958 e.V. 

TOP 10 Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
TOP 11 Erforderliche Neuwahlen: 
 
Stefan fragt für einen Wahlleiter und einen Helfenden an. Da Stefan nicht zur Wahl steht, kann er 
die Wahlleitung selbst übernehmen. 
 
 
 
Erforderliche Neuwahlen: 

a. eine/n 2. Vorsitzende/-en: Ines Lüth stellt sich erneut zur Wahl. Darüber 
hinaus steht niemand zur Wahl. Keine Gegenstimmen. Einstimmig gewählt.  

b. eine/n Schriftführerin/-er: Sirid Schickedanz ist nicht anwesend, hat aber per 
E-Mail ihre Bereitschaft erklärt, die Schriftführung zu übernehmen. Es gibt 
eine Enthaltung, alle übrigen Stimmen sind dafür.  

c. eine/n Beisitzerin/-er: Susanna Borges stellt sich wieder zur Wahl. Keine 
Gegenstimmen. Einstimmig angenommen. 

d. eine/n Ältestenrätin/-rat: Walter Langenohl scheidet aus. Neu als Ältestenrat 
stellt sich Frauke Smeja zur Wahl. Sie wird einstimmig gewählt.  

e. zwei Kassenprüfer/-innen: Frauke Smeja und Fabian Hahl scheiden aus. 
Heino Büchner und Andreas Mailahn stellen sich zur Wahl. Sie werden 
einstimmig gewählt 

f. eine/n Wirtschaftsbeirätin/-rat: Jørgen Nielsen scheidet aus. Benjamin Holm 
ist Jugendtrainer beim Fußball und arbeitet bei der Axa Versicherung. Er stellt 
sich zur Wahl. Bei einer Enthaltung wird die Wahl angenommen.  

g. Sportwart Fußball (nachträglich ergänzt) Christoph Möhring hat, bevor er 
die Versammlung verlassen musste, seine Bereitschaft erklärt. Bei einer 
Enthaltung wird seine Wahl angenommen.  

 
Wir beschließen en Block die Anwesenden zu fragen, ob sie ihre Wahl annehmen. Stefan 
fragt die zuvor gewählten. Alle nehmen ihre Wahl an. 
 
 
TOP 12 Bestätigung der Spartenleiter/innen und deren Stellvertreter/innen 
Traute verliest die Liste der Spartenleiter und deren Stellvertreter.  
 
Sparte     Spartenleiter    Stellvertreter   
 
Fußball Liga    Christoph Möhring  Pasquale Sutt 
 
Fußball Jugend   Marco Obertop   Andreas Mailahn 
 
Schiri- Obmann   Michael Süpke   Heiner Wagner 
 
Sponsoring    Christoph Möhring  Pasquale Sutt 
  
Turnen / Gymnastik Damen   Traute Lange    Susanna Borges 
 
Turnen / Gymnastik Kinder   Ines Jürgens    Ines Lüth 
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Badminton     Gerhard Pelzer   Markus Störmer 
 
Leichtathletik    Niels Körner    Katja Liebler 
 
Tischtennis     Sparte aufgelöst 
 
Judo      Fabian Hahl    Kim Tepelmann 
 
Judo Kullergruppe   Birgitt Schröder    
 
Handball     Spielbetrieb aufgelöst  
 
Volleyball     Christian Fuehr   Johanna Schulz 
 
Alle Spartenleiter werden von der Versammlung en Block einstimmig bestätigt. 
 
Die Handballsparte wird nach dem 30.06. nur noch eine Hobby Gruppe behalten. Es wird keinen 
namentlichen Ansprechpartner mehr geben und auch keinen Leiter mehr für die Sparte. Wenn 
Fragen kommen, wird die E-Mail-Adresse von Renate ausgegeben.  
 
 
 
TOP 13 Verschiedenes 

• Susanna möchte Werbung für den Vereinsbus machen. Der darf gemietet werden auch für 
Nichtmitglieder. Es wäre gut, wenn der häufiger benutzt werden könnte. Inklusive des 
Fahrers hat der Bus 9 Sitzplätze. Gegen einen kleinen Unkostenbeitrag kann den jeder 
mieten. Anmeldung über die Geschäftsstelle.  

 
• Karsten Hinsch von der CDU Tangstedt ist als Gast anwesend. Er möchte sich gerne 

bedanken für die Einladung. Der Vorstand war bereits im Sommer zum Gespräch bei der 
Fraktion eingeladen und er empfand dies als guten Austausch. Die Zahlen der Mitglieder 
sprechen für den Verein. Und der Zuwachs spricht auch für uns. Karsten bedankt sich bei 
dem Vorstand und allen Ehrenamtlichen. Wir sind eine wichtige Säule für die Gemeinde 
Tangstedt. 

 
• Gerd möchte die Durchführung der Versammlung kritisieren. Wir hätten auch Tische 

aufbauen können, wo die Getränke abgestellt werden könnten. 
 

• Susanna hat an den Bürgermeister eine Frage zum Bewegungsraum in der Kita Wilstedt. Sie 
möchte gerne wissen, ob der Raum auch genutzt werden kann, wenn der Kindergartenbetrieb 
für den Tag zu Ende ist. Der eine oder andere Kurs könnte dort sicher abgehalten werden. 
Der Bürgermeister gibt die Rückmeldung, dass es eine Grundsatzentscheidung gibt, die 
besagt, dass die Räumlichkeiten der Kita nicht anderweitig genutzt werden. Aber er nimmt 
die Anfrage mit und bespricht das mit der Leitung. 
Alfred weist in dem Zusammenhang auf die Räumlichkeiten im neuen FFW-Gerätehaus in 
Tangstedt vor. Nach Absprache mit dem Ortswehrführer sollten dort auch die neuen Räume 
genutzt werden könnne. 

 



2l:16 Uhr bedankt sich bei der Versammlung, bei den
Gästen die Versammlung.

Stefan Ines

1. Vorsitzender 2. Vorsitzende

bei den anwesenden

ttl iq"- L+u-
Volker

Kassenwart

Sitzungsende:21:16
Anlage

Ines Lüth

Schriftfiihrerin


